

新春學習講演会
台湾有事を起させないために

1月24日(土)2時から
国労大阪会館 3階
講師 大西広氏
本部副理事長・京都大学
慶應義塾大学名誉教授
資料代 1000円

新年おめでとうございます 山本恒人

重たい空気、そうです。高市
首相の国会発言の国内外への波
紋です。台湾海峡での米中軍事
紛争が日本にとって「存立危機
事態」と判断されれば、米軍支
援に自衛隊を出動させる。国民
からすれば寝耳に水です。安倍
政権が決めた「集団的自衛権」
が戦争に直結していることが露
呈したのです。

レッドライン

(忍耐の限度) 超える

しかし、それを行使される中
国としては、内政に対する外国
軍による軍事介入すなわち侵略
行為となります。その憤りが頂
点に達しているのです。日中政
府が戦争に直結していることが露
呈したのです。

正月三カ日、大阪の空は晴れ
渡り、年末来の重たい空気を和
らげてくれました。

中国敵視の戦争ストーリー

重たい空気、そうです。高市
首相の国会発言の国内外への波
紋です。台湾海峡での米中軍事
紛争が日本にとって「存立危機
事態」と判断されれば、米軍支
援に自衛隊を出動させる。国民
からすれば寝耳に水です。安倍
政権が決めた「集団的自衛権」
が戦争に直結していることが露
呈したのです。



日中友好の年 まさしく日中不再戦

先ず高市発言を協会の柱

「日中不再戦」の立場で撤回

友好協会の「抗議声明」(日
中友好新聞2025.12.15)

会員25名の53名です。

2017年10月7日

「堺市南区美木多の千手

院での再建総会と記念

講演会から9年目を迎

2026年は「大阪

城歴史散策」「大仙公

園日中庭園交流会」

「台湾有事」発言の撤

回を求め「平和憲法を

守ろう!戦争はしたら

あかん!」の声を広げ、

組みを進めます。

この綱の目が日中両国の友好
を隅々から結び、日中間の緊
張を緩和する民間の原動力と
なるのです。(大阪府連会長)

西支部 きりえ講習で笑顔の馬が完成



今回が3回目の参加です。初
回は、来年は私もやつてみ
なつたりです。

それでも何とか形に

なつたりです。

なつたりです。</p

女性部 楽しく学んで

第18回中国百科検定 試験合格者を決定

第7回 制度を知ると歴史がわかる 宋 殿試、士大夫、形勢戸

2026年の女性部は、1月
1~10「新規・二世・三世

18日（日）の「新春うたごえ懇親会inガットネロ」で幕開けします。今年も元気で楽しい交流を計画していきましょう♪

中国百科検定テキストを樂しく学ぶ学習会は毎回好評です。学び、交流する中で今年も新しい会員を迎えたいです。

6日一般会場19会場、準会場8会場で238名が受験。大阪会場は20名が受験。初級増加のための呼びかけを強めましたが、受験者がなく残念な状況です。本部検定委員会は18日の委員会で197名の第18回試験合格者を決定しました。前回に比べて多く合格者が合格した。

で全級合格となつて「百科博士」となられます。受験者アンケートでは一般会場でも全体に若い受験者が増えており、ネットを見ての受験が3割、現役会社員の比率が3割となっています。第19回（夏試験）初級～2級 7月4日（土）3時から
第20回（冬試験）初級～特級 12月5日（土）3時から
(中国百科検定ニュースから)
パンダ貸与お願ひ署名
和歌山県連がすすめている
「パンダ貸与お願ひ署名」は
12月16日現在919筆集まり、
大阪総領事館へ届けました。

唐を滅ぼしたのは節度使の牛全忠（しゆぜんちゅう）です。その後、華北には節度使が建てた5つの国が出来ては滅びます。この混乱期に貴族階級が没落し、節度使と結びついた新興地主が台頭してきます。農民は小作となり地主に小作料を納めるようになります。

最終試験は皇帝自らが直接試験を行なつて合格者を決めるよ
うになりました。皇帝による試験を
「殿試（でんし）」と言います。
殿試で合格した者は皇帝に感謝し皇帝の忠実な臣下になります。
科挙にはお金と時間がかかるので金持ちが有利になります。
宋代の金持ちとは新興地主です
新興地主のことを形勢戸（けい
せいこ）と言い、科挙に合格し
た金持ち知識人を士大夫（じし
ふ）と言います。宋代の支配
者階級は士大夫だったのです。
さて、宋は絶えず北方民族を
らおびやかされていました。達
（モンゴルの契丹族）や西夏
(チベット系遊牧民)に対し

そこで財政改革が課題になり、神宗は王安石の新法を用いようとしたしました。王安石の政策は、民を豊かにすれば税収が増えるという考え方です。しかし地主や大商人から自分たちの負担が増えると反対が起り、王安石は左遷されます。宋は北方民族の金に滅ぼされ南方に落ち延びて宋を再建します。北方の開封に都があつたときを北宋、南方の浙江省臨安（杭州）に都を移してからを南宋と言います。南宋と金が対峙していた頃にモンゴル高原ではモンゴル帝国が芽生え始めます。

府連財政への
支援募金の訴え

府連財政は中国語講座受
講生の減少などで危機的状
態です。6月から支援募金
を訴えています。大阪府連
活動の維持発展のための募
金にご協力ください。

2026年は多難な年が予想されます。支部活動に確信を持ち、会員の共同の力でこの荒波を乗り越え、会員目標90人を達成し早期に100名をめざします（12月会員数82名）。

12月6日夕、中国百科検定受験者7人も参加し18名で望年会。佐藤支部長から「両国の文化交流のためには、我々が、地元大阪の文化や歴史をもつと学ぶことも必要ではないか」と新たに提起もなされました。来年に希望の思いをつなげる望年会となりました。（佐藤倫理）

も女性が元気です。昨年の全国大会では「第1回全国女性交流会」が開かれ、本部女性委員会が発足しました。関西では昨年「第2回関西ブロック女性交流会」が兵庫で開催され、「学び・美味しい料理・音楽」で交流しました。今年は京都で開催する予定です。女性の輪の広がりで日中友好運動を広げていきましょう。

城北支部 多彩な活動

昨年、城北支部は月1回の役員会を基本に飛鳥ハイキング、学習会、納涼のつどいなど多彩な行事に取り組む中で会員増やし、絆を強めました。

その努力の結果、全国大会で3冠（最優秀支部賞、最優秀支部ニュース賞、優秀会員賞）の表彰を受けることができ共に喜

『存立危機事態』となりうる」と発言しました。これは日本が攻撃を受けていなくとも自衛隊の武力行使、つまり中国との戦争がありうると宣言したのです。日中友好協会が掲げる「日中不再戦」活動を真っ向から否定するもので断じて許されません。強く抗議し撤回を求めましょ。

城北支部 多彩な活動で会員90人達成を

恒岡正勝本部指導員の指導で5班に分かれて練習「太極拳は聰勁と化粧の技」で相手の攻撃の方向を受け流したり、空向を切らせて無力化する、極拳は定式と定式の間に攻防の意味があると説明されました。

A group of approximately 20 people, mostly women, are performing a synchronized dance routine in a large hall. They are all wearing matching orange t-shirts with a white logo on the back. The dance involves various arm movements and steps. The floor is a light-colored carpet with a subtle pattern. In the background, there are doors and a few green exit signs on the wall.

南京事件から88年 松岡講演と映画会

太極拳西支部講習会

12月7日、国労大阪会館で「南京大虐殺の真相・殺した側と殺された側の証言」をテーマに140名が参加して開催。

12月20日・21日、大阪
西支部主催の簡化24式の
型から学ぶ「太極拳の教

け練習や、壁に太極図を描く「カベトレ」に向かい合つた相手の動きのスピーチ

集会では松岡環さんの「中国・湯山地域の調査活動」の報告、日本初公開の、南京大虐殺生存者の証言などを聞き、感動的な会合となりました。

「防原理と対練体験」入門講座が富田林市レインボーホールで57名が参加して行われました。

ドに対してどのように対応するかを練習しました

「中国・湯山地域の調査活動」の報告、日本初公開の、南京大虐殺生存者のドキュメンタリー映像「蘇國寶 最後の語り」と元兵士の証言「活きているものはみな殺せ」を上映されました。

防原理と実験体験」入門講座が富田林市レインボーホールで57名が参加して行われました。